

# Junta Directiva

Sesión de 3 de Marzo de 1913

Senor -  
Trigo  
Tomeo  
Perales  
Uñan  
Alegre  
Perez Alm  
Olmos

A las diez y media horas, bajo la presidencia del Dr. Vicepresidente primero D. Odónomio Catalayud y asistiendo los Trés que en su cargo se encuentran, se abrió la Sesión.

Leída el acta de la anterior correspondiente al dia diez y siete de Febrero último, por unanimidad se aprobó.

El Dr. Catalayud dice que el principal asunto a tratar en la Sesión presente, es el establecimiento de los festejos corridos en el local de la Sociedad con motivo de la conferencia que en el salón de actos interviene don el jóven D. José Estellés socio del Ateneo que "nunca tuvo fin" "fue actual de la Juventud Andaluza".

Con motivo del anuncio de la referida conferencia se congregaron multitud de escolares en el local del Andaluz y cuando el Dr. Estellés empezó a hablar se produjo un griterío que desprecinó y heredó la Sesión. Si no conseguír establecerse el orden y habiendo necesidad de desplazar todos los festejos del Andaluz que obedeциeron los concurrentes.

Que el dia estatal inferior al Presidente y acuerdo el Vice, por uno suyo motivo presidió un local de la Directiva del Ateneo.

Acordó la Junta celebrar el acto suspendido el segundo dia de estos festejos y poner en conocimiento del Dr. Gobernador la celebración de este acto como prueba la Ley de Asociaciones, como no cumplido en el dia de los festejos que nos ocupan.

Que con fecha 25 de Octubre el Oficial en Secretario opinó al que habla dándole cuenta en los hechos y haciendo saber que la conferencia suspendida tendría lugar el dia 27. Esto fue causa de lo que aparece dispuesto y ordenado al Comunje del Presidente que un modo alguno sebrara su celebración, pero se proscutió en su domicilio una comisión a la Junta Directiva del Ateneo Bucolico y despues de conferenciar y tratar de convencerse que el acto no resultó conveniente para que se originaran protestas, donde los Bucolares pidieron al hermano que diera certificación al que dice los concedió coindiciencia ya se resuena por lo tanto de ordenar la suspensión, si nolicias ó hechos posteriores a la visita de sijasen era prudente que dicha conferencia no se diese. El siguiente dia recibió una carta del presidente del Ateneo Bucolico en la que se rogaba impidiese la celebración de dicho acto por considerar que habia de ser lugar a súndosas protestas, noticia que confirmó por otros conductos. En atención a estos últimos informes, dio al Comunje orden terminante para que no sebraran la celebración de la conferencia referida, que lo hiciera saber inmediatamente a la Junta Directiva del Ateneo Bucolico y colocase un cartel, haciendo saber la suspensión del acto.

Que al siguiente dia el Oficial en Tránsito comunicó lo siguiente: Que el Comunje Dr. Caballero hizo saber a los bucolares la orden de suspensión y fui relatado al cartel cuando dícllo suspensión, que la Junta Directiva del Ateneo Bucolico rogo al Comunje aplazar la colocación del cartel, puesto que en el acto estaban una comisión a la Junta Direc-

Tú para conferencia con D. Valentín Galatayud  
 y tuvieron la evidencia que dieron ~~que dio el~~ ~~el~~ ~~el~~  
 Dijo la celebración del acto, por las garantías se  
 den con que contaban, que durante este tiempo  
 se fui congregando público procediendo calculate-  
 mas de velocísimos concursos y como había  
 transcurrido con exceso lo largo suspendido los pro-  
 cesos de escuchabon la impaciencia, dando ya  
 algunos gritos y provocando altercado. En este  
 estado regresó la Comisión antes referida y oca-  
 sionó la llave e introduciendo una ~~el~~ ~~el~~ ~~el~~  
 llave. El Conde subió al estrado y trató de  
 intentarmente de impedir el acto de conferencia  
 intentó apagar la luz, pero fue impotente,  
 y cumplió el conferenciante el desarrollo de su  
 discurso. Que se obstruye Mallorca al ~~despacho~~  
 de Vizcaya, se dirigió en el local ~~recomprado~~  
 de la Misión o sea agentes de Vizcaya, co-  
 menzó el griterío, las protestas, insultos etc.  
 contra el conferenciante el que no se le oyó  
 pronunciar que justificara la causa de aquel estado  
 de escándalo. Terminada la discusión pro-  
 cedió aplicar al conde el silencio de algunas  
 palabras por el miedo de lo anterior se  
 fui creyendo el griterío para apagar en  
 vez y en un momento de apremio se puso  
 Dijo, que al decir que las Vizcayanas le  
 dieran la carne seca. En este acto un gri-  
 terío espantoso acompañado de los ulos gro-  
 sos adjetivos, acusaron al Delegado del  
 Señor Gobernador Dijo ~~señal~~ de vida y  
 dispuso se diera por terminado el acto  
 rociando que se retiraran los presentes, voz que  
 fue obedecida sin protesta abandonando  
 el local los concurrentes.

Que el Oficial es Secretario le comunicó el siguiente dia lo ocurrido y el presidente el dictado a dicho oficial porque no se suspidió la convocatoria o mejor dicho porque no se anuncio la convocatoria, y practicando hacerle cargo, dijo que, como opinó que la orden y su ejecución se lo comunicó al Cachorro al oficial tuvo una intervención en su favor, pues cuando el consejo tomó ~~dicto~~ en la cosa no tenía autoridad sobre el mismo.

Terminó diciendo que este era el principal asunto a resolver.

Disentido el asunto se acordó.

Que se oficie al Jefe del Estado, manifestandole que, la Junta Directiva ha visto con verdaderos dolores lo ocurrido y que a fin de que no se repita siempre que haya de darse alguna conferencia o realizarse algun acto de carácter público, debió traeceir saber al Dr. Presidente del Instituto que, el asunto que han de tratar, y con 48 horas de antelación, siendo facultad del Presidente prohibir la celebración si lo crea conveniente en cualquier momento.

Hallándose en la casa el Vice-presidente del Poder Ejecutivo llamado y por el Dr. Calatayud se le enteró del acuerdo, este motivó que se pasea que la Junta Directiva de dicho Jefe en pleno cambiando impresiones con la Directiva se acorde al Presidente sobre lo condicione o facultad del presidente del Instituto se suspender en cualquier momento la celebración del acto pues entendían que dicha facultad debía limitarse a poder ejercerla dentro de los 48 horas de sebida la convocatoria en que se le diere conocimiento de la práctica y del tema.

Después se vieron las explicaciones del Dr.

Catalayud explica el acuerdo.

Seguidamente se acordó que esta novación no invalida el acuerdo anterior. Pues es el siguiente.

Se faculta al Círculo Escuela para utilizar dia riamente la ~~oficina~~ <sup>oficina</sup> segunda dependencia de la ~~que~~ <sup>que</sup> ocupó este Bustibello en la Calle del Mar n° 55, y usar el local de actos para sus reuniones de Frutas, los días que el Bustibello ~~no~~ dice <sup>no</sup> a otra de las Sociedades domiciliadas en el mismo, que por ser más antiquas, hay que recordarles mejor derecho, no necesitan tener su propio local.

El Dr. Catalayud dice que procede resolver si se acuerda o trastoca de domicilio ó se estima ~~causa~~ <sup>causa</sup> niente continua de el actual. Se estima en consideraciones para demostrar que, mientras el local del Bustibello no se le dote de las condiciones de los centros recreativos, mejorando también las ciudades, la vida de la Corporación no cambiará.

El Dr. Ferrus se muestra satisfecho por los proyectos e ideas del Dr. Catalayud y dice. El pue schinando el terreno pero yo proquirto <sup>de donde he</sup> que se saca <sup>los</sup> fondos para pago a los gastos. el arquitecto del local que se presentó es de 4000 pesetas. Los ingresos disminuyen. ¿Como se realiza este intercambio?

El Dr. Catalayud dice que el año ~~dispus~~ <sup>pasado</sup> se contribuyó para el trastorno con 1000 pesetas.

El Dr. Ferrus dice que ofrece 250 pesetas.

El Dr. Ferrus dice que habría necesidad de aumentar las cotizaciones y ello determinaría la ~~bo~~ <sup>caja</sup> de muchos otros Socios.

El Dr. Díez López manifiesta que podría imprimire una circular rogando a los socios dicieran <sup>su</sup> opinión.

El Dr. Torres dice que cuando se efectuó el trastido á este local y se hizo esto y quedaron más tristes conformes y fueron luego demandas de bajo, por lo que debe la Junta comunicarse si se quiere venir á la audiencia y pagar á la antigua y eso no es posible.

El Dr. Pérez Téllez estiende que las circunstancias actuales no son las mejores para intentar el acuerdo de gastos puesto que los bajos de precios continúan.

El Dr. Pérez dice que debe convenirse en lo cosa de bajar á tres mil pesos, que en caso estiende que si puede llevarse á la práctica.

Se acuerda devolver por ahora en vista de las dificultades que se presentan.

Acto continuo se levantó la sesión.

El Trío se acuerda  
P. Gómez

El Presidente

M. Gómez

El Trío general

Wannit Oliva